



El mundo recibió el año 2016

El mundo despidió al año 2015 y recibe entre celebraciones el 2016. Se dejó atrás un año de turbulencias políticas para entrar en otro que se avizora igual de complicado. La crisis de los refugiados en Europa o la guerra en Siria son temas latentes, pero conforme el año avanza, el foco informativo se irá hacia Estados Unidos, donde en noviembre habrá elecciones presidenciales.

Pero sea lo que sea, lo que nos depare el año 2016; la noche del 31 de diciembre fue para celebrar. Los primeros en recibir al nuevo año han sido los habitantes de Samoa y posteriormente para el resto de habitantes de Nueva Zelanda, Fiyi y Tonga. Las autoridades neozelandesas han ornamentado los edificios más emblemáticos del país para la ocasión y algunos, como el Sky Tower en Auckland, una torre de 328 metros de altura, ofrecerá durante la Nochevieja cuatro horas de actuaciones, incluidos rayo láser y fuegos artificiales.

En Filipinas es tradicional un estruendoso recibimiento con petardos y fuegos artificiales para espantar a los malos espíritus. Otra tradición allí es poner en la mesa un frutero con doce frutas distintas, tienen que ser todas redondas, como símbolo de que se recibirá prosperidad durante los próximos doce meses.

A pesar de la alegría, la Nochevieja fue sometida a fuertes medidas de seguridad, especialmente en Europa, donde los servicios de inteligencia vienen alertando de posibles atentados en zonas emblemáticas de las grandes ciudades.

LA POBLACIÓN ESPERA MEJORES DÍAS PARA LOS BOLIVIANOS EN 2016, PESE A QUE EL MUNDO ESTÁ AGOBIADO POR LA CRISIS Y LOS EFECTOS CLIMÁTICOS.

Para el año 2016

Población desea progreso, salud y paz

• La ciudadanía pide luchar contra la corrupción, violencia y continuismo. El Gobierno debe fortalecer internamente la economía de Bolivia para evitar que la caída de precios afecte a los intereses del país

Al ingresar al año 2016 la población en general pidió vivir sin confrontaciones, más progreso, y por ende, espera que la clase gobernante del país termine con la corrupción, violencia; asimismo, exigió respeto a la democracia y la mayoría de los consultados rechazaron el continuismo que busca el oficialismo.

En un sondeo efectuado por **EL DIARIO**, la ciudadanía pidió una mejora en el sistema judicial, incluso modificando para ello la Constitución, y como punto negativo citaron la corrupción en el Fondo Indígena, irregularidades afectan a los sectores más vulnerables de la sociedad, pues esos recursos consignados para pro-

yectos de desarrollo se desviaron a unos "pocos bolsillos".

Pese a los anuncios de que la economía nacional es la más sólida y la que más beneficia a la población, los ciudadanos consultados tienen esa percepción por la falta de empleos seguros y el crecimiento de la economía informal.

En tanto, el experto cruceño en

Derecho Internacional y Arbitrajes, Iver von Borries, sostuvo que uno de los puntos que se toman más en cuenta en el ámbito económico es la variación de los precios internacionales del crudo, comportamiento que afecta directamente a la economía nacional.

Inf. Pág. 4, 1er. Cuerpo

Inf. Pág. 6, 3er. Cuerpo

Gobierno busca transporte para traer barcazas chinas

Una vez cumplida con la cancelación de la deuda que se tenía por el almacenaje de las 16 barcazas, lo que ahora falta es lograr los recursos para posibilitar su transporte desde la República de China hacia territorio boliviano y luego se pongan al servicio del Estado, informó el ministro de Defensa, Reymi Ferreira.

Las embarcaciones se encontraban en una controversia con el Tribunal Marítimo de China. Un primer acuerdo era cancelar al menos 4.2 millones de dólares por el almacenaje de las 16 barcazas, un millón por el almacenaje de los remolcadores, cuatro millones de dólares para su conclusión y unos tres millones para el

transporte hasta el puerto argentino de Rosario.

Sostuvo que el caso de las barcazas está cerrado, lo que faltaba era el tema de los dos empujadores que, en su criterio, es un caso diferente, porque faltan dos millones de dólares para realizar su transporte por separado.

Pág. 6, 1er. Cuerpo

Por casos de corrupción

Justicia en la encrucijada

Durante la gestión 2015, la Justicia boliviana se vio opacada por diversos casos de corrupción que derivaron en declaraciones de la oposición en las que se acusó a las autoridades de apoyar a funcionarios de Gobierno.

Según la Agencia de Noticias Fides (ANF), en los casi 10 años de gobierno de

Evo Morales y en los cinco con el Órgano Judicial renovado, queda la certeza de que la administración de justicia no ha cambiado para bien; por el contrario, se ha profundizado su crisis desde el período de los gobiernos neoliberales hasta la llegada del denominado proceso de cambio.

En 2015, esta crítica situa-

ción se tradujo, primero, en las pugnas internas en las máximas instituciones del Órgano Judicial. En el Tribunal Agroambiental, los magistrados se confrontaron por la Presidencia y algo similar ocurrió en el Consejo de la Magistratura.

Inf. Pág. 4, 1er. Cuerpo

Evo Morales admite

El NO puede ganar en referéndum de febrero

El presidente del Estado, Evo Morales, por primera vez, reconoció la posibilidad de que el NO se imponga en el referéndum constitucional del próximo 21 de febrero.

"Aunque no aprueben (el Sí) finalmente nuestra reelección, no importa", dijo Morales ayer, según el periódico digital Oxígeno.

Asimismo, la primera autoridad del Estado, durante una conferencia de prensa dictada

en la ciudad de Santa Cruz, manifestó que está atento a esa consulta porque le interesa saber también si el pueblo boliviano quiere o no que se postule a una nueva elección.

El 21 de febrero los bolivianos asistirán a las urnas para aprobar o rechazar la modificación parcial de la Constitución, que habilitará o no al presidente Morales y al vicepresidente Álvaro García Linera para las elecciones generales de 2019.

Habilitaron paso en carretera a Santa Cruz

Un carril de la carretera nueva Cochabamba-Santa Cruz fue habilitado por la Administradora Boliviana de Carreteras (ABC) luego de que en esta semana se registraran derrumbes a la altura del sector del Sillar.

Sin embargo, reportes desde el lugar dan cuenta de un inusual congestionamiento que dificulta el tránsito de vehículos y hace prácticamente imposible avanzar.

El director regional de la ABC, Mauricio Moreno, confirmó que desde ayer, con medidas de pre-

caución, se habilitó un carril para el desfogue de los vehículos que se encontraban varados en la vía que conecta a Cochabamba con el oriente del país por los derrumbes que hubo en al menos cinco puntos del camino.

Moreno aclaró que mientras se concluyen los trabajos en el tramo carretero los vehículos podrán circular solamente en determinados horarios. La habilitación definitiva de la vía recién finalizará en una semana.

Inf. Pág. 2, 2do. Cuerpo



Reinas y bellezas brillarán en "Boulevard Carnaval"

La Fiesta Grande de los cruceños se iniciará el 8 de enero con la espectacular presentación del Boulevard Carnaval auspiciado y organizado por "Promociones Gloria" del que participarán aproximadamente 80 exreinas de belleza que representaron a Bolivia en diferentes concursos mundiales y bellezas del reinado internacional.

También estarán presentes en el evento la actual Reina Hispanoamericana 2015 la española Sofía del Prado, la Vice

Reina Hispanoamericana que representó a La Paz en este concurso Vinka Nemer, las reinas del Paraguay, y de otros países.

Como todos los años la apertura del carnaval será en la pasarela más larga de Bolivia instalada en el Camboдро Santa Cruz donde la entrada al público en general será gratuita.

Las modelos y reinas se encuentran en su fase preparación física y detallan vestuarios con los 15 diseñadores más destacados del país mostrando sus fantasías acorde a la temática carnalera.

